



Presse Information - Basisinformation

Linz, 23. Mai 2005

Beiträge der Ö1-Wissenschaftredaktion zur Ars Electronica 2005



Ö1 / matrix, Sonntag 28.8.2005, 22 Uhr 30

Ars Electronica Inside

6 Goldene Nicas, 12 Auszeichnungen und eine Reihe von Anerkennungen werden Anfang September bei der Prix Ars Electronica Gala in Linz für herausragende Arbeiten aus den Kategorien „Computeranimation“, „Digital Music“, „interaktive Kunst“, „Net Vision“, „Digital Communities“ und „U19-freestyle computing“ verliehen. In der seit 2004 bestehenden Kategorie [the next idea] können junge Talente zwischen 19 und 27 Jahren mit ihren kreativen Ideen ein Kunst- und Technologiestipendium gewinnen, das von der Voest Alpine unterstützt wird. Auf den Sieger wartet ein Semester als wissenschaftlicher Assistent im Ars Electronica Futurelab. Die Gewinner des Prix Ars Electronica wurden im April von 36 Juroren ermittelt. Drei Tage lang haben internationale Experten aus den Bereichen Kunst, Medien, Wirtschaft und Wissenschaft aus tausenden Einreichungen die besten Projekte und Arbeiten ausgewählt. Welche Trends lassen sich aus den eingereichten Arbeiten herauslesen und wie kommen die Juroren und Jurorinnen zu ihren Entscheidungen? Sonja Bettel war für matrix „backstage“ dabei und hat den Diskussionsprozess beobachtet.

Ö1 / Radiokolleg, MO - DO, 29.8. bis 1.9. 2005 / 9 Uhr 30

Digitale Abenteuer

Welchen Einfluss hat die Technologie auf die Entwicklung und die Vorstellungskraft von Kindern? Wie fördern digitale Tools die kindliche Kreativität? Im Futurelab des Ars Electronica Centers in Linz können Kinder ihre eigene virtuelle, dreidimensionale Welt erschaffen, beim Prix Ars Electronica werden in der Kategorie „U19 - freestyle computing“ junge Talente und spannende Projekte ausgezeichnet. „Von digitalen Abenteuern und neuen Kompetenzen - Astrid Schwarz und Ina Zwerger berichten, was Kinder und Jugendliche mit dem Computer so alles anstellen können.“

Ö1 / Dimensionen, Dienstag 6.9, 19 Uhr 05

Die Sendung bringt eine Zusammenfassung des zweitägigen Symposiums zum Thema "Hybrid – living in paradox".

Ö1 / matrix, Sonntag 11.9.2005, 22 Uhr 30

Die Sendung widmet sich den beiden Prix Foren "Net.Vision" und "Digital Communities", die in Kooperation mit der matrix-Redaktion veranstaltet werden. Zu hören sind Ausschnitte aus den Diskussionen rund um „Commons & Community Social Life in the Digital Age“.